
COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LA FONDATION BPAURA CONFIRME SES ENGAGEMENTS ENVERS LA CULTURE

Lyon, le 22 mars 2022

La Fondation BPAURA déploie un nouvel appel à projets « Culture »

La Fondation BPAURA lance son nouvel appel à projets visant à **accompagner et soutenir les initiatives culturelles sur le territoire de la Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes**. À travers cette nouvelle édition, la Fondation BPAURA a souhaité réaffirmer son soutien au monde de la culture en contribuant au développement de projets artistiques qui permettent de renforcer les liens sociaux et de revitaliser les territoires de notre grande région. La culture est une des quatre grandes causes de BPAURA qui s'engage en faveur de projets d'intérêt général, tout comme l'enseignement, la santé et l'intégration sociale.

Cet appel à projets « Culture 2022 » est axé sur trois thématiques : la sensibilisation à la culture des publics qui en sont éloignés, le développement de l'offre culturelle en milieu rural, le soutien des initiatives permettant aux personnes fragiles d'accéder à la culture. L'appel à projets est doté d'une enveloppe globale de 50 000 euros qui sera répartie entre les projets sélectionnés.

Les projets proposés seront donc sélectionnés selon leur capacité à :

- Sensibiliser des publics éloignés de la culture par tous les moyens possibles et favoriser la participation des personnes éloignées de l'offre culturelle par contrainte physique, sociale ou financière.
- Développer l'offre culturelle en milieu rural, afin de participer au rééquilibrage des propositions culturelles entre milieu urbain et rural.
- Développer des initiatives permettant aux personnes âgées, aux personnes hospitalisées ou souffrant de handicap d'accéder à la culture, via une œuvre, le contact avec un artiste ou une structure culturelle.

Pour Daniel Karyotis, Directeur Général de BPAURA : « *La Culture fait l'objet d'un soutien particulier au sein de la Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes. Nous sommes engagés sur l'ensemble de notre territoire auprès d'un nombre importants d'acteurs qui participent à la richesse de notre région. En 2021, nous avons souhaité soutenir un monde de la culture particulièrement affecté par la crise du Covid, cette année nous nous engageons auprès des actions favorisant l'accès à la culture pour les publics éloignés. La culture est un levier d'intégration sociale, et c'est pour cela que la Fondation BPAURA s'engage en faveur de l'accès à la culture pour tous.* »

Pour Anne Damon, Présidente du Conseil d'Administration de la Fondation : « Grâce à ce nouvel appel à projets, la Fondation BPAURA souhaite réaffirmer son soutien au monde de la culture et participer au développement de projets artistiques et culturels qui créent du lien et dynamisent la région. En prêtant main forte aux initiatives qui contribuent à l'accessibilité de la culture au plus grand nombre, nous sommes fidèles aux valeurs d'entraide et de solidarité, propres à notre banque coopérative et portées par la Fondation. Ici encore, la Fondation illustre son engagement »

L'appel à projets Culture de 2021 avait été un succès avec 8 lauréats sélectionnés par le jury de la Fondation. Parmi les lauréats on retrouve notamment **La Comédie de Clermont-Ferrand** qui a convaincu la Fondation avec son projet d'abonnements solidaires qui permet à des jeunes de bénéficier de l'accès à des représentations, de participer à des rencontres, des ateliers et des visites du Théâtre de la Comédie de Clermont-Ferrand. Vous trouverez ci-dessous une vidéo revenant sur les détails de cette initiative ci-jointe.

La Fondation avait aussi choisi de soutenir les 7 autres projets suivants :

- **Elan C'**- « La Fleur », projet de création artistique multidisciplinaire pour enfants et adolescents - à Château-Arnoux-Saint-Auban (04).
- **Saoû Chante Mozart** - Projet d'organisation de 15 à 20 concerts de musique classique de Mozart - dans la Drôme (26).
- **Art Chepy** - Création d'un symposium annuel avec l'installation de trois nouvelles structures dans le Domaine Saint Jean de Chépy (38).
- **Cultur'act** - le Prunier sauvage - Mise en œuvre du projet « Préfiguration du Parc des Arts », festival d'arts de la rue à Grenoble (38).
- **Jeux d'ensemble** - Organisation du Festival des Montagnes du Matin, six concerts de musique de chambre programmés dans la Loire, autour de Saint-Jodard (42).
- **Théâtre des Célestins** - Création d'un spectacle pour des collégiens sur les sujets de harcèlement, humiliation et stigmatisation à Lyon (69).
- **Opéra national de Lyon** - Projet de découverte et de pratique artistique pour les jeunes de l'établissement pénitentiaire pour mineurs (EPM) de Meyzieu dans le Rhône (69).

Vous êtes une association, une structure d'intérêt général éligible au mécénat et votre projet œuvre en faveur la sensibilisation des publics éloignés à la culture, du développement de l'offre culturelle en milieu rural, du soutien aux initiatives permettant aux personnes fragiles d'accéder à la culture.

Déposez votre projet avant le 15 avril 2022 à l'appel à projets Culture 2022 de la Fondation BPAURA.
Rendez-vous sur le site de la Fondation : <https://fondationbpaura.fr/>

A PROPOS

De la Fondation Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes



La Fondation Banque Populaire AURA : une démarche solidaire, collective et territoriale

Se mobiliser aux côtés des acteurs du territoire, soutenir les initiatives en proximité, la responsabilité sociétale de la Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes s'incarne dans ses valeurs mutualistes et dans le déploiement d'actions concrètes en faveur de ceux qui s'investissent pour le bien commun. Aussi, BPAURA a créé sa fondation d'entreprise, en octobre 2020, pour encourager et soutenir les initiatives d'intérêt général sur son territoire dans les domaines de la culture, de l'enseignement, de l'intégration sociale et de la santé.

La Fondation BPAURA : un Conseil d'Administration au plus proche des territoires

Pour piloter son action, la Fondation s'appuie sur un Conseil d'Administration réparti en 3 collèges :

Le collège du Fondateur :

Daniel Karyotis, Directeur Général de BPAURA, Anne Damon, Présidente de la Fondation et Administratrice de BPAURA, Lionel Baud, Président du Conseil d'administration de BPAURA, Philippe Charveron, Administrateur de BPAURA, Blandine Jamin, Directrice Générale Adjointe Pôle Ressources de BPAURA et Clémentine Oddou, Administratrice de BPAURA.

Le collège des représentants du personnel :

Dominique Alberto, Directeur de Groupe des agences du territoire Alpes Sud et Sandra de Chefdebien, Conseiller de Clientèle Professionnels dans le Rhône.

Le collège des personnes qualifiées :

Mathias Bernard, Professeur d'histoire contemporaine et Président de l'Université Clermont Auvergne, Hélène Lafont-Couturier, Directrice générale du musée des Confluences de Lyon et Conservateur du patrimoine, Patrick Lévy, Professeur de Médecine, Pneumologue, Physiologiste et ancien Président de l'Université Grenoble-Alpes ainsi que Prosper Teboul, Directeur Général APF France handicap.

La Fondation BPAURA : quatre leviers d'actions

Les Trophées de la Fondation récompensent chaque année jusqu'à 24 associations qui portent des initiatives de proximité avec une dotation par lauréat de 2 000 à 4 000€.

Les appels à projets sont lancés chaque année- dans chacun des domaines d'intervention de la Fondation pour un soutien global de 200 000 €.

Le mécénat participatif accompagne des projets variés grâce à la plateforme de crowdfunding de BPAURA, Kocoriko en abondant jusqu'à 1500 euros par projet d'intérêt général.

Le mécénat pluriannuel : au profit de structures d'intérêt général régionales.

CONTACT PRESSE :

Direction de la Communication Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes
Sandrine RICHARD – Tél : 04 78 95 56 04 – 06 99 51 94 86 - E-mail : sandrine.richard@bpaura.fr